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puestos sean en torno a las 
necesidades de los estable-
cimientos y de la población 
que atienden para que los 
hospitales no tengan que 
endeudarse para cumplir 
con las prestaciones, pues 
actualmente “claramente ya 
en septiembre estamos sin 
recursos y se requiere una 
inyección de recursos”. 

 
Focalización de recursos 

El director del Hospital 
Guillermo Grant Benaven-
te, Claudio Baeza, concordó 
con la declaración realizada 
por el Colegio Médico, y 
afirmó que es evidente que  
“estamos en situación com-
pleja presupuestaria y para 
ello el ministerio de Salud y 
la subsecretaria de Redes 
Asistenciales están hacien-
do todos los esfuerzos posi-
bles para dotar a los estable-
cimientos de presupuesto 
pertinente para poder ter-
minar el año”.  

A pesar de los esfuerzos 
que pueda hacer el Gobier-
no, el hospital local ha to-
mado medidas de contin-
gencia para lograr funcio-
nar. Según detalló están 
realizando un mayor con-
trol y gestión de los insu-
mos y productos de  farma-
cia y cirugía.  

“Esta optimización tiene 
que ver con revisar los con-
sumos, los consumos histó-
ricos, las cirugías que esta-

pitales han reforzado la 
gestión de sus inventarios, 
optimizando al máximo el 
uso de stock crítico de in-
sumos para hacer frente a 
contingencias”, dijo y agre-
gó que eso implica una pla-
nificación rigurosa que 
asegura la disponibilidad 
de recursos necesarios, 
aún en contexto de restric-
ción presupuestaria.  

Por último, entre las di-
rectrices de la Subsecretaría 
de Redes Asistenciales, ex-
plicó, que extremaron las 
medidas de control en el 
uso de recursos, lo que in-
cluye limitar reemplazos, 
suplencias del personal a si-
tuaciones imprescindibles, 
así como suspender come-
tidos funcionarios relacio-
nados con  capacitaciones o 
reuniones, entre otras.  

“Estas acciones nos per-
miten concentrar nuestros 
recursos en las áreas priori-
tarias, protegiendo nuestro 
presupuesto con el foco 
central en continuar brin-
dando atención de calidad 
a los usuarios de nuestra 
red de salud”.  

Consultados por Diario 
Concepción por este tema, 
tanto la Seremi de Salud 
como el Servicio de Salud 
Concepción no se pronun-
ciaron al respecto. 
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Hospital Regional inicia 
acciones legales tras 
agresión a funcionarios 
en unidad de Urgencias

Una puerta de vidrio que-
brada, computadores rotos, 
mesas quirúrgicas volcadas, 
3 guardias y una funcionaria 
administrativa herida, así 
como una enfermera agredi-
da que está cursando un cua-
dro de estrés importante fue-
ron, según detalló Claudio 
Baeza, director del Hospital 
Guillermo Grant Benavente, 
parte de las consecuencias 
de un hecho de violencia vi-
vido anoche en la Urgencia 
del centro de salud. 

La situación, explicó, se 
produjo a la medianoche 
cuando una mujer, acompa-
ñada de un grupo de perso-
nas, comenzó a realizar una 
serie de destrozos exigiendo 
que se atendiera en forma rá-
pida a un menor, categoriza-
do como C4 (atención no ur-
gente y de baja complejidad), 
que permanecía en la sala de 
espera. 

Dicha dilación, aseveró el 
director, se generó debido a 
la categorización de prioriza-
ción de atención que se rea-
liza, tanto en adultos y ni-
ños, para recibir una aten-
ción. “El C1 y C2 implica un 
riesgo vital y se atienden de 
forma inmediata, C3 requie-
re estudios y evaluaciones 
por lo que puede haber un 
tiempo de espera, pero los 
C4 y C5 no necesitan estar en 
este servicio de urgencia de 
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alta complejidad (…) Lo que 
se les explica a los pacientes. 
Por ello se les pide compren-
sión y respeto”. 

Además, agregó, que la es-
pera, depende de la demanda 
de Urgencia, que anoche fue 
particularmente alta en pa-
cientes adultos y pediátricos 
en categorías C1 y C2, lo que 
pudiese extender la espera 
incluso de 4 a 5 horas en pa-
cientes C4 y C5. “Por lo que 
pueden perfectamente acu-
dir a un servicio de atención 
primaria si se sienten muy 
enfermos”. 

El director del Regional 
aseveró que no aceptarán si-
tuaciones de violencia como 
la vivida, por lo que no sólo 
presentarán denuncia a Ca-
rabineros sino también una 
querella para identificar a los 
involucrados, instancias para 
las que proporcionarán to-
dos los antecedentes, inclui-
dos videos de registros de los 
hechos. 

Además, según afirmó, 
redoblarán medidas de se-
guridad internas y con Ca-
rabineros. 

Agregó que las personas 
involucradas salieron del es-
tablecimiento antes que lle-
garan Carabineros y que se 
fueron directo a sus domici-
lios, lo que a su juicio com-
prueba “que no era una situa-
ción de urgencia

mos realizando y por esto 
priorizar aquellas cirugías 
que son más complejas, de 
urgencia y Ges, además de 
la priorización de los fár-
macos que estamos entre-
gando y las compras y dife-
rir algunas de ellas para te-
ner cierto grado de 
normalidad”, comentó.  

Aseveró que si bien el Re-
gional ha vivido una situa-
ción compleja, la ha podido 
manejar, sin necesidad de 
suspender pabellones, ca-
mas de hospitalización ni 
otras situación atingentes, 
pero sí reestructurando 
gastos en el área adminis-
trativa como compras de 
servicios para focalizar los 
recursos en la atención de 
pacientes.  

Baeza manifestó que es-
tán  haciendo todos los es-
fuerzos para poder mante-
ner la asistencia sanitaria a 
los pacientes y que esperan 
que la situación presupues-
taria se solucione lo más rá-
pido posible.  

El director del centro de 
salud afirmó que para el 
próximo año se necesita re-
visar los presupuestos de 
los hospitales , hacer un me-
jor control y gestión de los 
recursos que llegan a los es-
tablecimientos asistencia-
les, mejorar la productivi-
dad que tienen los estable-
cimientos, “es decir, 
aumentar el número de 

egresos y de  las cirugías (...) 
en sí lo que necesitamos y lo 
que se ha venido haciendo 
particularmente en este 
hospital es una mejor ges-
tión financiera, una gestión 
eficiente que permita foca-
lizar los recursos en las 
atenciones más directas en 
nuestros usuarios”, agregó. 

 
Monitoreo de medidas 
presupuestarias   

El director del Servicio de 
Salud Talcahuano (SST), 
Jorge Ramos, aseguró que 
el déficit presupuestario en 
salud es un desafío cons-
tante por lo que han imple-
mentado medidas concre-
tas para enfrentar la situa-
ción y garantizar la 
continuidad de la atención 
de la comunidad.  

La primera de las medi-
das, dijo, consistió en esta-
blecer desde la dirección 
del SST un monitoreo con-
tinuo de las necesidades 
presupuestarias de cada 
uno de los establecimien-
tos dependientes de la red, 
lo que les ha permitido rea-
lizar reasignaciones inter-
nas de recursos entre los 
hospitales y la dirección del 
servicio para cubrir gastos 
esenciales como la compra 
de insumos y el pago de 
obligaciones para asegurar 
que las atenciones no se 
vean interrumpidas. 

“Además nuestros hos-
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